

**Zeitschrift:** Curaviva : revue spécialisée  
**Herausgeber:** Curaviva - Association des homes et institutions sociales suisses  
**Band:** 9 (2017)  
**Heft:** 2: Démence : recherche, stratégies et concepts de soins  
  
**Rubrik:** Actualités

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Actualités

## L'actualité des associations d'EMS

### Afipa – Le Gérontopôle devient une association

Le Gérontopôle Fribourg/Freiburg est désormais une association. La Plateforme d'échanges des centres de compétence, des praticiens et des personnes concernées par les questions du vieillissement a changé de statut à la mi-mars. Objectif de cette mue: intégrer de nouveaux partenaires notamment les Hautes Écoles. Précisons que le Gérontopôle, créé en 2014, est la première association plurisectorielle du genre en Suisse. (Source: Radio Fribourg)

### Afipa – Obtention du Label du bilinguisme

Début mai, l'Association fribourgeoise des institutions pour personnes âgées a obtenu le Label du bilinguisme décerné par le Forum du bilinguisme. «Voix» des 55 homes fribourgeois qui hébergent 2700 résidents et emploient 4800 collaborateurs, l'Afipa a en effet passé avec succès les différents critères menant au label, confirmant un bilinguisme vécu tant au sein de son administration que de son comité composé de huit membres. L'association souhaite au travers de cette certification asseoir sa position en tant qu'association véritablement bilingue. La durée de validité du Label du bilinguisme est de cinq ans. A cette échéance, une nouvelle expertise analysera l'évolution de l'Afipa au niveau de ses bonnes pratiques linguistiques. (Source: communiqué de presse)

### Fegems – Cahiers des charges en intendance

La Fédération genevoise des établissements médico-sociaux et l'Organisation du monde du travail Intendance Genève ont mené un travail de pionnier, inédit en Suisse: la définition des cahiers des charges génériques d'une trentaine de professions dans le secteur de l'hôtellerie-intendance dans les EMS. Les contenus se réfèrent aux formations et aux niveaux de qualification du système suisse dans les domaines de l'intendance et apparentés, et comprennent les connaissances, savoir-faire, compétences et qualités travaillées et acquises par les professionnels. La démarche s'inscrit dans une perspective de valorisation des professionnels et de leurs multiples compétences, et d'attractivité pour la relève de personnel qualifié. (Source: communiqué de presse)

### Fegems – Recommandations sur l'assistance au suicide

Le Conseil d'éthique de la Fegems a publié ses nouvelles recommandations en matière d'assistance au suicide dans les EMS. Cette version, la troisième en quinze ans, s'inscrit dans un

contexte où le droit de choisir sa mort devient un enjeu de société et où les questions liées à la fin de vie en général font débat. Cadre de référence éthique, les recommandations 2017 visent principalement à mieux soutenir les professionnels du terrain face à ce dilemme éthique fondamental. Un projet de loi «Pour garantir le droit au suicide assisté dans les EMPP et EMS» est actuellement en débat au Grand Conseil genevois. S'il devait être adopté, les recommandations seront adaptées en conséquence. (Source: communiqué de presse)

### Anempa – Contre le démantèlement de la CCT Santé 21

Fin mars, le Grand Conseil neuchâtelois s'est prononcé en faveur d'une loi contraignant les institutions publiques de soins du canton à proposer deux CCT différentes, une pour les soignants et une pour le personnel non soignant, signant du même coup le démantèlement de la CCT Santé 21. L'accompagnement de la personne âgée résidant dans un home est «conçu comme un tout et se fonde sur une approche interdisciplinaire et une collaboration coordonnées entre tous les intervenants», argumente l'Anempa. «L'introduction d'une distinction entre personnel soignant et personnel socio-hôtelier est (...) un non-sens absolu et risque de péjorer grandement le fonctionnement des EMS.» Les institutions de l'Anempa craignent une «péjoration des conditions de travail, (...), mais aussi une augmentation prévisible des coûts, gaspillage des ressources et perte d'attractivité sur le marché de l'emploi indigène.» Réunie en assemblée générale extraordinaire à la mi-avril, l'Anempa a décidé de soutenir le référendum lancé par les partis de gauche. (Source: L'Express)

## Événement

### À vos agendas!

Le 11<sup>e</sup> Congrès International Francophone de Gérontologie et Gériatrie (CIFGG) se tiendra à Montreux du 13 au 15 juin 2018. Organisé conjointement avec la Société Suisse de Gérontologie (SGG), il abordera sous un angle optimiste les nouvelles opportunités de développement qu'offre une société vieillissante. Les médecins experts et les principaux décideurs de la Francophonie proposeront un panorama complet des approches innovantes en gériatrie, une immersion dans les gérontotechnologies et une mise à niveau des nouveautés thérapeutiques et de prises en soins des patients âgés. Des spécialistes internationaux aborderont les questions et les enjeux de vieillissement et société et les chercheurs présenteront leurs derniers travaux lors des sessions de communication orale et posters.

Informations et inscription: <https://cifgg.viva-events.ch>